

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO SOCIALISTA
AL SERVICIO DE LOS INTERESES JENERALES DE LAS CLASES POBRES

10
Cvto. número

Suscripciones

POR 20 números \$ 2.00

OFICINAS Y TALLERES

Calle RETAMO 49

CORREO NÚM. 2 CABILLA 4174

Se publica semanalmente

10
Cvto. número

Valparaíso, Setiembre Sábado 4 de 1915

Mañana

domingo 5 de setiembre de 1915
a las 9 de la noche. en el salón de
CALLE CERRO 337

VIÑA DEL MAR

Se verifica una hermosa velada
a la cual no debe faltar ninguna
familia que simpatice con nuestra
obra.

El Centro dramático socialista

CARLOS MARX
estrenará el hermoso y emocionante
drama social titulado:

Los Nuevos Parias
en la inauguración de su salita-teatro.

Organización Obrera

V.

Hemos dicho en el artículo anterior que la conquista de aumentos de salarios no resuelve el problema del mejoramiento de la vida. Al contrario en cierto modo empeora la situación.

Si zapateros y panaderos conquistan aumentos de salario, inmediatamente encarecen el valor del zapato y del pan, con perjuicio para la mayoría de los consumidores.

Mientras tanto en el número próximo nos ocuparemos del valor que tiene, dentro de la organización obrera, la necesidad de precaverse contra la desocupación forzosa.

Y sucesivamente, no se evita ningún gremio, que luchando por el mejoramiento del salario, no ayude al incremento del costo de la vida en perjuicio de sus propios intereses.

Grupos pequeños o grandes se detienen, por temor o falta de moral, y nunca plantean luchar por el aumento del salario, en nada influyen sobre la acción general, por cuanto siempre en la mayor parte del mundo, los obreros piden y consiguen aumentos de salarios.

Las maquinarias y el carbón, indispensables en todas las industrias, vienen encareciendo sus valores siempre, a consecuencia de los aumentos de salarios, ya sea conseguidos por los obreros o por los tripulantes de los vapores. Todo esto influye en el encarecimiento de los productos.

Los empleados del comercio en general que han conseguido una gran elevación en sus sueldos, durante los últimos 20 años, han encarecido la vida más que cualquier gremio obrero. Los empleados no son productores directos, pero se encargan de trasportar la colección del producto, del fabricante al consumidor.

Cualquiera que piense comprenderá que decimos una gran verdad. La conquista de mayor salario encarece la vida y esto lo sufre el mismo proletariado que lucha por el salario.

No entendemos, al establecer la verdad, que renuncie a seguir mejorando el

salario, si; mientras creemos que el mejor salario nos de algún bienestar luchemos por él, pero tracemos desde ya en el programa de acción de toda organización obrera, que debemos tener un pensamiento superior que ponga término a esta lucha incesante por el mejor salario, que agota mucha fuerza.

Por esto es que toda organización obrera debe definir en forma comprensible para todos sus asociados, la finalidad que persigue que debe ser la terminación del sistema del salario, reemplazado por una organización industrial que garantice a todos un completo bienestar.

Mientras llega el momento que perfeccione la organización industrial, el proletariado puede ayudarse al mejoramiento de su vida, aparte de la lucha por el mejor salario, con la organización cooperativa que ayude al abaratamiento de la vida.

Para dar a conocer la importancia de la acción cooperativa, prometemos ocuparnos de ello en artículos posteriores.

Mientras tanto en el número próximo nos ocuparemos del valor que tiene, dentro de la organización de los trabajadores, esa comunica la forma como ha quedado constituido el Comité Ejecutivo Nacional.

EN LAS HORAS DE MISTERIO

Los pobres han soportado y soportan horas de angustiosa miseria. Por los vicios de los pobres se han hecho muchos matemáticos, que jamás ayudan de veras a los pobres en sus horas de desgracia. Comprendiendo los vicios se aumentaría la felicidad de los pobres. Considerando los vicios se rendiría a quererlos el bienestar y progreso del pueblo.

que a los compañeros de Chile, para afianzar las relaciones con todas las agrupaciones socialistas del mundo, y aprovechar esta oportunidad para trasmisirles más augurios por el desarrollo del socialismo en ese país.

Saludale cordialmente.

MARIO BRAVO
Secretario general del P. S.

Relaciones Internacionales

El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Obrero Socialista de Chile envió hace poco, al Partido Socialista Argentino, una nota comunicándole la definitiva organización nacional de nuestro partido en Chile, que ha sido contestada con la nota que sigue:

Partido Socialista
Comité Ejecutivo
Buenos Aires, agosto 21 de 1915

Ciudadano secretario general del Partido Obrero Socialista, Valparaíso, Chile.

Estimado compañero:

Me complazco en acusar recibo de la comunicación de fecha 3 de corriente, en que esa sección de la organización de los trabajadores me comunica la forma como ha quedado constituido el Comité Ejecutivo Nacional.

Nos gafas los mismos anhelos

Hasta nuevo aviso se realizarán todas las semanas las siguientes conferencias:

— Los miércoles, a las 6 de la tarde, calle Chacabuco esquina Cruz frente a Fábrica Huéne.

— Los jueves, a las 6 de la tarde, Avenida Delicias esquina Colón, frente a Fábrica Tabacos.

— Los viernes, a las 6 p. m., en Avenida Delicias y calle Matagorda frente a Fábricas de tabaco y cía.

Todos los socialistas y simpatizantes deben asistir a que estas conferencias tengan éxito y locura.

Notas Ferroviarias

UN GRAN PELIGRO

En los misteriosos conciliabulos donde los dirigentes de los negocios ferroviarios, traen sus planes, se está tramando un grave intento de bienestar de la clase obrera dedicada tranquila y confiadamente a sus labores.

Lo que se acaba de ocurrir a los pintores que fueron arrojados del trabajo, sin consideración de ninguna especie, está en vías de repetirse en otros talleres.

La dirección de los ferrocarriles quiere hacer economías a cualquier precio, pero también quiere favorecer a sus trabajadores.

Es seguro que jamás ha pasado por la imaginación de los dirigentes, disminuir empleados superiores, que habrán de más, ni menos habrán

pensado disminuir los desparatados y exorbitantes sueldos que se regalan.

Todo el peso del atentado va sobre los operarios.

Así se está proyectando entregar, taller por taller, a contratistas de afuera de la empresa, sin prever que los mismos obreros podrían colaborar a labor económica de la empresa.

Esto no lo quieren creer los obreros, pero, el peligro está más próximo de lo que se imaginan.

El remedio contra ese mal tan grave, solo se oponería uniéndose y formando la organización de cada gremio.

Este trabajo de organización debiera de hacerse pronto antes que la empresa débilite mas las condiciones en que están los obreros.

Con lo que acaba de ocurrir a los pintores, tienen bastante y es de esperar que pronto los obreros se preocuparán de BARRAJA el golpe, ya les viene.

Recuerden que ni partidos ni congresos, se ocupan del verdadero bien de los obreros.

CÓMO SE ESCAPAN

Cuando se dió la primera noticia sobre los millones que tenía sobrantes la empresa del ferrocarril, se habló inmediatamente de que se iba a repartir una suculenta cantidad entre los altos empleados.

Al saber esto, el elemento obrero, conmovido por la injusticia que significaba ese proyecto, hizo saber que primero que todo, ante ningún reparto de gratificaciones debía devolverse los salarios rebajados.

Entonces la empresa declaró que no había verdadera utilidad.

Así juegan los ricos con el pan de los obreros.

Si quieren, los obreros, evitarse en el futuro esas chacotas, solo hay un camino que seguir organizarse pronto y bien.

COSAS INEXPLICABLES

En los últimos 12 meses de crisis a causa del conflicto europeo, hemos visto en los desvíos y estaciones una multitud de máquinas y carros abandonados, y que se habrían podido componer en este tiempo dando así trabajo a muchas obreros.

La empresa ha dicho que de lastima no echó a la calle 3 mil obreros, más no sabemos que nos contestará de cuál es la causa que no se haya hecho componer en los últimos 12 meses, todo ese material abandonado donde pudo ganarse el pan de la familia una multitud de gente útil y honesta.

No basta leer un otro periódico, ni basta darse cuenta cabal de lo que se lee. Precisa hacerlo leer por otras personas y precisar tener la resolución de hacer algunas cosas, por la defensa de los obreros.

RECOMENDAMOS LEER nuestro periódico **EL SOCIALISTA** que sale todos los sábados como órgano central del Partido Obrero Socialista y que se encuentra en los siguientes puntos:

RETAMO 49, sus oficinas y talleres Prat esquina Estrella y Cochabambilla Sotomayor Ido Intendencia Plaza Urquiza Urquiza, frente a la Bolívar Plaza Sotomayor esquina Cochabambilla Plaza Pinto esquina Banderas Plaza Ecuador, Bellavista Plaza Victoria esquina Molina Paseo Quintana 1023, Libr. La Constitución Condell esquina Bellavista Paseo Echaurren esquina Serrano Las Flores esquina Independencia Cigarrería Torre del Barón Mercado esquina Independencia Dirección postal: Valparaíso casilla 4174.

Velada Inaugural

CON QUE EL CENTRO DRAMATICO OBRERO
CARLOS MARX

Estrena su Salón Social calle del Cerro Número 337, el Domingo 5 de Setiembre

PROGRAMA

PRIMERA PARTE

- 1 Marcha por la Estudiantina General.
- 2 Disertación por Luis E. Recabarren S
- 3 Hijo del Pueblo, por el coro Juan Jaurea.
- 4 Copias los viejos del Guitarrico, por C. Flores y A. González.
- 5 Monólogo el 12, por E. Reyes.

SEGUNDA PARTE

- 1 Sinfonía por la Estudiantina.
- 2 Estreno! Estreno! del hermosísimo drama social traducido del alemán y titulado

Los Nuevos Parias

con el siguiente reparto:

Maria Marta Serrano

Francisco Ernesto Reyes

Pedro Carlos Ramírez

Palacios Ramón Sepúlveda

Cura Montenegro Carlos Flores

Un Médico Juan Concha

Una vecina Carmela Serrano

TERCERA PARTE

- 1 Marcha por la Estudiantina.
- 2 A reir con el gracioso entremés titulado «Entre Primos», por los compañeros C. Ramírez Ernesto Reyes y María Serrano.
- 3 Esos burgueses, por el coro Juarez
- 4 Reservado para N. N.
- 5 Gran suceso, copias de actualidad por Carlos Flores.

PRECIOS

60 ctvs. : Niños 30

Próximamente estreno de "La hija del fiscal"